

# Conférence de presse conjointe Porte-parole du Gouvernement-Porte/parole de la MINUSCA

Propos liminaire de son Excellence M. le Ministre de l'Équipement, de l'Aviation Civile  
et du Désenclavement, Porte-parole du Gouvernement

*Mercredi 31 Août 2016.*

- **Général Chef d'Etat Major des FACA ;**
- **Général Chef de Mission Européenne de Formation (EUTM) ;**
- **M. Le Porte-parole de la MINUSCA;**
- **Mesdames et Messieurs les journalistes.**

Avant d'entrer dans le vif du sujet, je voudrais, au nom du Gouvernement que dirige son Excellence Monsieur **Simplex Mathieu SARANDJI**, Premier Ministre Chef du Gouvernement sous la Très Haute impulsion et le leadership de son Excellence Pr. **Faustin Archange TOUADERA**, Président de la République, Chef de l'Etat, souhaiter la bienvenue à tous les journalistes qui ont accepté d'honorer de leur présence cette conférence de presse animée conjointement par le Ministre Porte-parole du Gouvernement et le porte-parole de la MINUSCA.

L'objectif de cette conférence de presse est de présenter :

- premièrement, les dernières recommandations assorties de la 9<sup>ème</sup> réunion du Groupe International de Contact sur la RCA tenue le 25 Août 2016 à Bangui ;
- deuxièmement, les efforts réalisés par le Gouvernement et l'Union Européenne dans le cadre de la réorganisation des Forces Armées Centrafricaines (FACA).

Concernant le premier point, soulignons que la neuvième (9<sup>ème</sup>) réunion du Groupe International de Contact sur la RCA organisée la semaine dernière à Bangui s'inscrit dans le contexte particulier pour le Gouvernement, puisqu'il s'agit de l'aboutissement du processus d'accompagnement des amis de la République Centrafricaine au retour à la légalité constitutionnelle.

Tout en saluant les actions menées par le Gouvernement et les partenaires sur les plans politique et sécuritaire, les participants à la 9<sup>ème</sup> réunion du Groupe International de Contact sur la RCA ont décidé, entre autres, de la transformation du GIC-RCA en Groupe International de Soutien à la République Centrafricaine (GIS-RCA). L'Union Africaine (UA) continuera sur le terrain à coordonner les activités de ce Groupe à travers le G8-RCA élargi aux pays de la sous-région impliqués dans la reconstruction de la RCA.

S'agissant du deuxième point inscrit à l'ordre du jour de la présente conférence de presse, à savoir la réorganisation des FACA, je tiens à rappeler que ce vaste et délicat projet de construction d'une nouvelle armée nationale est confié à la Mission Européenne d'Entraînement et de Formation Opérationnelle (EUTM).

Lancées officiellement le 26 Août 2016 par son Excellence Pr. **Faustin Archange TOUADERA**, Président de la République, Chef de l'Etat, les activités de l'EUTM visent la réorganisation des FACA dont la capacité militaire a été entièrement détruite à la suite des crises militaro-politiques que le pays a traversées depuis quelques années.

Il s'agit, plus précisément, d'œuvrer à la constitution des bataillons et à l'entraînement opérationnel des unités des FACA afin d'engager progressivement le processus du passage d'une armée de projection à une armée de garnison, gage d'une meilleure surveillance du territoire national.

Bref, il s'agit de mettre sur pied une nouvelle armée professionnelle, républicaine, équipée, ayant les aptitudes nécessaires pour assurer efficacement la mission de protection des intérêts fondamentaux de notre Nation.

Mesdames et Messieurs les Journalistes,

La reconstruction des FACA constitue une réponse à l'embargo sur la formation opérationnelle à laquelle étaient astreinte les éléments de nos forces armées et de sécurité. Elle constitue également la traduction de la volonté politique des nouvelles Autorités du pays, de mettre un terme aux nombreuses turbulences qui ont considérablement affecté nos familles et nos diverses réalisations socio-économiques.

Le Gouvernement que dirige son Excellence Monsieur **Simplice Mathieu SARANDJI**, Premier Ministre Chef du Gouvernement sous la Très Haute impulsion de son Excellence **Pr. Faustin Archange TOUADERA**, Président de la République, Chef de l'Etat, est pleinement conscient de l'importance que la population accorde à la question de réarmement des FACA et à leur déploiement sur l'ensemble du territoire national. Un tel travail doit s'inscrire dans un processus qui nécessite la patience de tous nos compatriotes et l'appui de la Communauté Internationale sur lequel s'appuie le Gouvernement.

C'est pourquoi, le Gouvernement, conscient qu'il n'y a pas de développement sans sécurité, exhorte tous les Centrafricains à continuer à faire confiance aux Institutions de la République nouvellement mises en place. Il rassure les uns et les autres que tous les efforts en cours ne visent qu'un seul et unique objectif à savoir : la sécurisation du territoire national et le développement du pays.

Sur ce, je termine le propos liminaire de cette conférence de presse conjointe tout en restant à votre disposition pour des préoccupations de nature à susciter des débats fructueux autour de points exposés ci-haut.

**Je vous remercie de votre attention.**